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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

За минувшие выходные на Таймыре зафиксировано три новых случая заболевания 
COVID-19 

По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за минувшие выходные дни 
на Таймыре зафиксировано три случая заболевания коронавирусом, всего с начала пандемии 
подтверждено 1207 случаев. 

В Норильске за аналогичный период подтверждено 62 новых случаев заболевания 
COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 5 929 норильчан. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 112 495 лабораторно подтвержденных 
случаев заболевания COVID-19 на всей территории региона, в том числе за последние сутки 
– 350 случаев заболевания. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
«Северный завоз» угля в дудинские поселки — завершен 

Ежегодно в рамках мероприятий «северного завоза» в поселки муниципального 
образования «город Дудинка» доставляется уголь для нужд муниципальных учреждений и 
жителей населенных пунктов. По данным комитета жилищно-коммунального хозяйства 
городской администрации, на сегодняшний день углем обеспечены все дудинские поселки. 

Отметим, что всего в летне-осенний период в сельские населенные пункты было 
завезено 4810 тонн угля. Из них 620 тонн доставлены в поселок Хантайское Озеро, 332 тонны 
— в Левинские Пески. Чуть меньше тысячи тонн угля завезено в Потапово, 1177 тонн — в 
поселок Усть-Авам, 1510 тонн твердого топлива поступило для нужд населения поселка 
Волочанка. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В аварии на норильской трассе пострадали четыре человека 

Первый снег и первые ДТП при резком изменении погодных условий. В аварии 
пострадали водители и пассажиры авто.  

Сегодня утром на 18-м километре автодороги Норильск – Алыкель произошло ДТП, в 
результате которого пострадали четыре человека. 

По предварительным данным сотрудников ГИБДД, 46-летний водитель автомобиля 
«Лада Ларгус», двигаясь в сторону Кайеркана, выехал на встречку и врезался в «Тойоту 
Аурис». После столкновения, отечественное авто угодило в кювет.  

В результате ДТП пострадали четыре человека: водители транспортных средств, а также 
их пассажиры. 

В настоящее время сотрудники ГИБДД устанавливают все обстоятельства дорожно-
транспортного происшествия. 

«Северный город» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Норильчанам станет проще добираться до Омска, Перми и Казани. Авиакомпания 
RedWings открывает новые прямые направления. 

Из Норильска теперь можно улететь без пересадок еще в четыре города. Новые 
возможности открываются для горожан благодаря открытию регулярных рейсов в Омск, 
Пермь, Казань, а также в Барнаул. 

С 27 сентября самолеты авиакомпании RedWings начнут летать в Казань и обратно: в 
столицу Татарстана по понедельникам и четвергам, в Норильск – по вторникам и четвергам. 
Время в пути четыре часа. Стоимость билета 10 049 рублей. 
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С 28 сентября откроются рейсы по направлению Пермь – Норильск – Пермь по 
понедельникам, вторникам и четвергам. Время перелета составит три часа 15 минут, билет 
обойдется в 7849 рублей.  

Еще одно новое направление: Омск – Норильск – Омск откроется со 2 октября. 
Еженедельные рейсы будут выполняться по средам и субботам. Пассажиры проведут в 
полете два часа 50 минут, стоимость билета 9295 рублей.  

Также прямым рейсом можно будет долететь и до Барнаула.  
Отметим, что вылеты будут выполняться на комфортабельном воздушном судне SSJ100 

вместимостью 100 пассажиров. 
Напомним, в мае этого года компания запустила прямой рейс до Челябинска и обратно.  
Также возможность добраться до столицы Урала без пересадок анонсировала и 

компания  NordStar. 
«Северный город» 

 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
Избирательная комиссия Красноярского края представила предварительные итоги 
голосования на выборах депутатов Государственной Думы РФ восьмого созыва и 
Законодательного Собрания края четвертого созыва 

На данный момент обработано 2 153 протокола. Восемь протоколов из отдаленных 
участков будут внесены в систему в ближайшее время, однако на результаты выборов уже не 
повлияют. 

На выборах в Государственную Думу РФ явка составила 41,6%. По итогам трехдневного 
голосования по партийным спискам победу одерживает партия «Единая Россия» с 
результатом – 34,63 %, далее КПРФ – 22,89 %, ЛДПР – 13,67 %, «Новые люди» – 7,84 %, 
«Справедливая Россия – Патриоты – За Правду» – 6,14 %. 

Не смогли преодолеть 5-процентный барьер партии: «Зеленые» (3,39%), «Партия 
пенсионеров» (2,95%), «Коммунисты России» (2,13%), «Зеленая альтернатива» (0,9%), 
«Родина» (0,81%), Российская объединенная демократическая партия «Яблоко» (0,77%), 
«Российская партия свободы и справедливости» (0,64%), «Партия роста» (0,26%), 
«Гражданская платформа» (0,13%). 

По одномандатным избирательным округам побеждают все четыре кандидата 
выдвинутые от партии «Единая Россия». По округу № 54 победу одержал Юрий Швыткин 
(36,96 %), в округе № 55 – Александр Дроздов (29,21 %), в округе № 56 – Виктор Зубарев 
(34,38 %), в округе № 57 – Алексей Веллер (36,88 %). 

Предварительные итоги подведены и на выборах в Законодательное Собрание 
Красноярского края третьего созыва. Участие в выборах приняли 40,79% жителей региона. На 
данный момент данные представили 2 152 участковые комиссии. 

Большинство голосов избирателей получила партия «Единая Россия» – 31,68% (11 
мандатов), далее КПРФ – 21,79 % (7 мандатов), ЛДПР – 14,67 % (4 мандата), «Новые люди» - 
7,96 % (2 мандата), «Справедливая Россия – Патриоты – За Правду» – 7,1 % (1 мандат), 
«Зеленые» - 5,11 % (1 мандат). 

Не преодолели порог в 5%: «Партия пенсионеров» (4,36%), «Коммунисты России» 
(2,69%), «Родина» (1,29%). 

По избирательным округам представители партии «Единая Россия» одержали победу в 
22 округе из 24. 

«Красноярский край» 
 

«Поддержка земляков очень важна»: красноярский губернатор об итогах выборов в 
Заксобрание и Госдуму 

По предварительным данным «Единая Россия» лидирует по спискам и одномандатным 
округам на выборах в Заксобрание и в Госдуму. Губернатор Красноярского края Александр 
Усс прокомментировал предварительные итоги выборов: 
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«Выборы были конкурентными, сложными и прозрачными. Голосование шло 
три дня, и у каждого была возможность, в удобное время прийти на избирательные участки и 
выразить свое мнение. Спасибо всем, кто это сделал! По партийным спискам и, в 
особенности в округах, “Единая Россия” одержала убедительную победу. Судя по 
предварительным итогам голосования, все четыре мандата депутатов Госдумы по округам 
получат представители этой партии. На выборах в Законодательное Собрание “Единая 
Россия” также лидирует в 22 округах из 24. Итоги выборов продемонстрировали доверие 
президенту нашей страны Владимиру Владимировичу Путину и его команде. Их можно 
расценивать как признание успехов, достигнутых в прошлый политический цикл у нас в крае. 
Поддержка земляков очень важна при воплощении в жизнь многих крупных проектов, которые 
обязательно выведут наш регион на новый уровень развития», — заявил Усс. 

Выборы-2021С 17 по 19 сентября прошли выборы депутатов Государственной думы 
Федерального собрания Российской Федерации VIII созыва. В соответствии с Конституцией 
РФ, Госдума избрана на пятилетний срок путём равного и прямого всеобщего тайного 
голосования. 

По его словам, в ближайшее время Заксобранию предстоит решить организационные 
вопросы и активно включиться в работу. «Осень — всегда сложный и ответственный период. 
Уверен, что новый состав нашего парламента будет действовать профессионально, 
конструктивно, в интересах жителей всего края. Мы независимо от политических убеждений, 
по большому счету, принадлежим к одной партии — партии красноярцев. Будем работать 
вместе!», — резюмировал губернатор. 

Напомним, что по предварительным данным Крайизбиркома, в Госдуму от Красноярского 
края проходят четыре депутата, все они представители «Единой России» — Юрий Швыткин, 
Виктор Зубарев, Алексей Веллер и Александр Дроздов. По спискам в Госдуму тоже лидирует 
«Единая Россия»: у нее 34,63% голосов, у КПРФ 22,89%, у ЛДПР 13,67%, у «Новых людей» 
7,84%, «Справедливая Россия» 6,14%. 

Лидирует «Единая Россия» и на выборах в Заксобрание Красноярского края, а 
кандидаты — одномандатники от партии побеждают практически во всех округах. По 
предварительным данным, сейчас у партии 23 мандата из 26-ти. 

Секретарь Красноярского регионального отделения «Единой России» Алексей Додатко 
рассказал о завершившейся избирательной кампании и оценил предварительные итоги 
выборов в Красноярском крае: 

«Для любой политической партии выборы — это серьезная проверка и организационной 
структуры, и проверка на соответствие действий и решений ожиданиям людей. Для нас этот 
экзамен начался чуть раньше, чем для других партий, и был более сложным, потому, что 
“Единая Россия” в этом году отметила свое двадцатилетие в качестве правящей партии. 
Конечно, к правящей партии больше всего вопросов, ожиданий, мы получаем больше всего 
поручений и наказов. Для нас избирательная кампания — это способ сверить часы, не зря мы 
говорили о Народной программе, это важный этап, который начался после завершения 
предварительного голосования. “Единой России” важно не просто победить, а победить 
убедительно, сформировать фракции большинства в Законодательном Собрании края и 
Государственной Думе. В этом случае у нас будет уверенность в том, что мы будем обладать 
необходимыми политическими инструментами для выполнения тех задач, программ, наказов, 
с которыми мы шли на выборы», — считает он. 

Newslab.ru 
 

Ипотека в Красноярском крае подросла по всем направлениям 
Особенно выразителен рост в денежном выражении — почти 60%. В качестве основных 

причин эксперты называют льготную ипотечную госпрограмму. Но свою роль сыграла не 
только она. 

С января по июль (включительно) 2021 года жители Красноярского края взяли в банках 
25,5 тысячи ипотечных кредитов. Это на 31% больше, чем было за аналогичный период 2020-
го, сообщили в красноярском отделении Банка России. 
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Общая сумма этих займов составила 65 млрд рублей, что превосходит 
соответствующие показатели прошлого года на 58%. 

Основная причина такого роста, считают в Центробанке, заключается в действующей 
госпрограмме льготной ипотеки, по которой процентная ставка по таким займам не может 
превышать 7%. Но и в среднем ставки были не намного больше — 7,4-7,8% — тогда как года 
назад они были на уровне 9%. 

Также спрос на ипотеку обеспечивают инвестиционные сделки: люди покупают квартиры, 
прогнозируя рост цен на жилье. Привлекательности инвестированию в недвижимость 
добавили сложившиеся условия на финансовом рынке, когда сберегать менее выгодно: это 
доступные кредиты и низкие ставки по вкладам», — говорит управляющий красноярским 
отделением Банка России Сергей Журавлев. 

Прогнозов по дальнейшей динамике в ЦБ не делают. Однако можно предположить, что 
она чуть снизится — после повышения ключевой ставки, проценты по кредитам обычно 
вырастают, а значит можно ждать удорожания ипотеки. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Жертвам стрельбы в Перми было от 18 до 66 лет 
В результате стрельбы в Пермском госуниверситете погибли шесть человек в возрасте 

от 18 до 66 лет, сообщает министерство безопасности Пермского края в телеграм-канале. 
По данным министерства, среди погибших 66-летняя Маргарита Энгауз, 19-летний 

Ярослав Арамелев, 18-летняя Ксения Самченко, 19-летняя Екатерина Шакирова, 26-летняя 
Анна Айгельдина и 20-летняя Александра Мохова. 

Утром 20 сентября студент юрфака открыл стрельбу в одном из корпусов Пермского 
государственного национального исследовательского университета. В результате, по 
уточненным данным Минздрава РФ, погибли шесть человек, 24 пострадали. Напавшего 
ранили при задержании и госпитализировали. Возбуждено уголовное дело по ч.2 ст.105 УК 
РФ (убийство двух и более лиц). 

В связи с трагедией губернатор Пермского края Дмитрий Махонин объявил 21 сентября 
днем траура по погибшим при стрельбе. 

INTERFAX.RU 
 

Выборы депутатов Госдумы восьмого созыва состоялись 
Выборы депутатов Госдумы восьмого созыва состоялись. В нижнюю палату парламента, 

по предварительным данным, проходят пять партий, теперь ее состав заметно изменится, 
появится много новых лиц, в том числе медийных персон - журналистов и телеведущих. При 
этом "Единая Россия" сохранила конституционное большинство и добилась первых мест во 
всех 39 регионах, где прошли выборы законодательных собраний. В девяти субъектах, где 
состоялись прямые выборы губернаторов, граждане поддержали действующих 
руководителей. 

Предварительные итоги трехдневного голосования на федеральных и региональных 
выборах объявил в понедельник Центризбирком. На момент написания этого материала были 
обработаны данные 99,78% протоколов участковых избирательных комиссий. "Что могу 
сказать? Выборы состоялись. Явка - еще не до конца подведены итоги - 51,68%. Это больше, 
чем в прошлую кампанию", - сказала глава ЦИК Элла Памфилова. Напомним, что в 2016 году 
явка была 47,88%. 

Среди особенностей этой избирательной кампании она выделила "расширение 
политического разнообразия". "Можно предположить, что проходят не четыре, с какого-то 
девяностого года, парламентские партии, а пять парламентских партий", - сказала глава 
комиссии. Она добавила, что в нижней палате также будут представители трех 
непарламентских объединений. 

Последние три созыва Госдума состояла из этих четырех фракций. Теперь она 
становится пятипартийной. Компанию старожилам составит фракция "Новые люди" 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

По данным ЦИК, лидером гонки стала "Единая Россия". По партийным спискам она 
набрала 49,85% голосов. В округах результат еще выше - 88%, что означает 198 мандатов. 
Свои места в нижней палате сохранили многие из действующих депутатов-"единороссов". 
Так, нынешний спикер ГД Вячеслав Володин одержал уверенную победу в своем округе в 
Саратовской области. Вице-спикер Ирина Яровая - на Камчатке, а другой зампред ГД - Петр 
Толстой - в Москве. Глава фракции "ЕР" Сергей Неверов победил в одномандатном округе в 
Смоленской области. На победу сыграли и новички списка одномандатников от "ЕР", 
например, телеведущие Тимофей Баженов и Евгений Попов в Москве и певец Денис 
Майданов в Подмосковье. 

По словам Памфиловой, "Единая Россия" получает конституционное большинство в 
Госдуме, то есть не менее 300 мандатов, но общее количество ее депутатов в Госдуме 
несколько сократится. Напомним, что сейчас фракция "ЕР" насчитывает 334 депутата. 

КПРФ, по предварительным итогам, занимает уверенное второе место. По партийным 
спискам она набрала 18,95% и выиграла 9 одномандатных округов. Так, в округах победили 
Михаил Щапов (Иркутская область), Олег Смолин и Андрей Алехин (Омская область). 

"Справедливая Россия - За правду" по спискам набирает 7,45% голосов и выигрывает 8 
одномандатных округов. Свои места, в частности, сохранили Галина Хованская в Москве, 
Елена Драпеко в Санкт-Петербурге и Валерий Гартунг в Челябинской области. 

ЛДПР финишировала с результатом 7,5%, а в одномандатных округах у нее показатели 
скромные - 2 мандата, они достались сенатору Сергею Леонову в Смоленской области и 
Алексею Диденко в Томске. 

Последние три созыва Госдума состояла из этих четырех фракций. Теперь она 
становится пятипартийной. Компанию старожилам составит фракция "Новые люди", ее 
первый поход за думскими мандатами оказался успешным - партия, по предварительным 
данным, набирает 5,33% и получает право на вхождение в состав нижней палаты 
парламента. Эта политическая сила, по словам ее председателя - бизнесмена Алексея 
Нечаева, намерена занять нишу защитников интересов предпринимателей. Среди 
предвыборных тезисов партии - введение новой экономической модели с опорой на малый и 
средний бизнес, инновационное развитие, снижение административного, силового и 
налогового давления на бизнесменов. 

Свой единственный мандат сохранила партия "Родина" - ее по-прежнему будет 
представлять председатель Алексей Журавлев, он подтвердил свои полномочия в 
одномандатном округе в Тамбовской области. Лидер "Гражданской платформы" Рифат 
Шайхутдинов переизбрался в своем округе в Башкирии. 

В Госдуму возвращается депутат от Санкт-Петербурга Оксана Дмитриева. В шестом 
созыве нижней палаты она представляла "Справедливую Россию", теперь - Партию Роста. 
Пять мандатов в новой Думе достанутся самовыдвиженцам. Среди них - действующий 
депутат Владислав Резник (переизбрался от Адыгеи), координатор отрядов "Лиза Алерт" 
Олег Леонов, а также публицист и телеведущий Анатолий Вассерман (оба - Москва). 
Остальные партии не получили мандатов в Госдуме ни по спискам, ни по округам. 

В 39 субъектах Федерации состоялись выборы депутатов законодательных собраний. Во 
всех регионах, по предварительным данным, лидирует "Единая Россия". Самый высокий 
результат у нее в Чеченской Республике - 89,2%, убедительная победа одержана в 
Ингушетии - 82,15%. С небольшим отрывом "единороссы" лидируют в Омской области 
31,29%, второй идет КПРФ - 23,73%. Один из самых скромных результатов партия показала в 
Кировской области - 27,26%, второй в регионе финишировала "Справедливая Россия - За 
правду" - 19,68%. 

В целом голосование прошло спокойно, реакция на нарушения была оперативной. 
Несколько глав участковых комиссий потеряли свои посты еще в процессе выборов. Причины 
- вбросы, небрежное хранение бюллетеней и прочее. 

Подводя предварительные итоги голосования в информационном центре ЦИК, Элла 
Памфилова подчеркнула, что в России на выборах невозможно скрыть ни одно нарушение, 
это гарантирует прозрачная система. "Значительно меньше, гораздо меньше, чем когда бы то 
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ни было, - заявила она о нарушениях, - но каждое из них моментально выходило на 
поверхность". 

Избирательный процесс полностью прозрачен, эффективен и отсутствуют какие-либо 
препятствия для волеизъявления граждан 

Памфилова сообщила, что более 25 тысяч избирательных бюллетеней в 35 регионах 
признаны недействительными. По ее оценке, в масштабах страны это "мизерный, ничтожный 
результат". 

В итоге проверок результаты голосования были отменены на трех избирательных 
участках в Крыму, Калмыкии и Санкт-Петербурге. Это, сказала председатель ЦИК, связано с 
нарушениями процедуры голосования. В дальнейшем возможно выявление и других 
нарушений, проверять жалобы будут тщательно, указала она коллегам в регионах… 

Российская газета 
 

Мишустин заявил, что нужно готовиться к поэтапному сокращению использования 
углеводородов 

"Мировая экономика нацелена на постепенный переход к низкоуглеродной энергетике, и 
это уже новая реальность. Нужно готовиться к поэтапному сокращению использования 
традиционных видов топлива: нефти, газа, угля. [Нужно] повышать энергоэффективность, 
развивать альтернативную энергетику, строить соответствующую инфраструктуру", - сказал 
Мишустин в понедельник на совещании с вице-премьерами в режиме видеоконференции. 

По словам главы кабмина, вызовы, связанные с изменениями климата - это важная тема, 
на которую обратил особое внимание президент РФ Владимир Путин в послании 
Федеральному собранию. 

Премьер также добавил, что до конца года должен быть разработан и утвержден 
сводный план действий по адаптации российской экономики к глобальному энергетическому 
переходу. "Все соответствующие поручения подписаны", - подчеркнул Мишустин. 

Глава кабмина уточнил, что по ключевым направлениям подготовки экономики к 
условиям низкоуглеродного развития в правительстве будут созданы специальные рабочие 
группы. "Курировать их станут вице-премьеры. Общую координацию будет осуществлять 
первый заместитель председателя правительства Андрей Рэмович Белоусов", - пояснил 
Мишустин. 

Премьер призвал "оценить все риски и вызовы, которые стоят перед страной". "От 
точности нашего прогноза будет во многом зависеть успешность достижения национальных 
целей развития, которые определил президент на ближайшие 10 лет", - заключил глава 
кабмина. 

ТАСС 
 

Голикова: 2,5 миллиона семей получат господдержку 
Правительство РФ продолжит увеличивать адресную помощь и к 2024 году 2,5 миллиона 

семей смогут получить господдержку, заявила вице-премьер Татьяна Голикова на встрече с 
премьер-министром РФ Михаилом Мишустиным. 

Господдержка растет с каждым годом. Федеральный бюджет увеличит поддержку семей 
с детьми в 2021 году на 37% до 1,5 триллиона рублей, сообщил ранее Минфин России. 
Государственная поддержка ориентирована на семьи с примерно 30 миллионами детей. Их 
количество выросло примерно на 3 миллиона по сравнению с 2020 годом. 

"Будут продолжены мероприятия по повышению благополучия семей посредством 
реализации национального проекта "Демография". К 2024 году меры соцподдержки будут 
получать 2,5 миллиона наших семей", – сказала Голикова. 

Правительство направит свыше триллиона рублей на выплаты малообеспеченным 
семьям с детьми от трех до семи лет с 2021 по 2023 год, согласно планам правительства. Для 
дошкольников в 2021 году выплатят 321,5 миллиарда рублей. 

Вести 
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Хуснуллин заявил о необходимости перестройки сферы ЖКХ 
Российскому ЖКХ нужна перестройка, ее концепцию в рамках стратегии развития 

строительной отрасли и жилищно-коммунального хозяйства страны подготовят до конца 
текущего года, а утвердят в первом квартале 2022-го, заявил РИА Новости вице-премьер 
России Марат Хуснуллин.  

"Сейчас я обратил дополнительно свое внимание на ЖКХ. Это отрасль, без перестройки 
которой нам достигнуть показателей нацпроекта "Жилье и городская среда" в 1 миллиард 
квадратных метров и повышения качества городской среды в полтора раза будет 
невозможно. Мы, строя жилье, "паровозом" должны вытащить еще целый ряд сфер", – сказал 
он. 

По словам Хуснуллина, при реформировании сферы ЖКХ нужно решить целый ряд 
задач, среди которых одной из важнейших является выработка новых подходов к расселению 
аварийного жилья. "Сейчас надо определиться с дальнейшей программой расселений 
аварийного жилья. Нужны новые подходы, ведь из года в год площадь аварийного жилья в 
стране растет. При этом обязательно нужно решить, что мы будем делать с ветхим жильем. 
Надо понять, какое жилье нужно капитально ремонтировать, какое – реконструировать, а 
какое – сносить", – уточнил зампред правительства. 

По его словам, еще одна стоящая перед властями задача — это принятие решения, как 
строящееся жилье подсоединять к изношенной инженерной инфраструктуре. "Мы должны 
решить, что будем делать с изношенными на 60% сетями – водопроводами, теплосетями. 
Нельзя же новостройки вешать на дырявые сети. Программа модернизации инженерной 
инфраструктуры "60 плюс", увы, пока не подтверждена кардинально деньгами, потребность в 
деньгах по стране оценивается более чем в 1 триллион рублей, а мы даем 5-10 миллиардов 
рублей", – указал Хуснуллин. 

Кроме того, вице-премьера беспокоит финансовое состояние организаций ЖКХ. "К 
сожалению, сбор денег во многих регионах не стопроцентный, плюс не исполняются 
полностью инвестиционные программы. То есть в тариф деньги на ремонт поставщики 
ресурсов закладывают, а из-за того, что деньги собрать не могут, – объекты вовремя не 
ремонтируют", – сказал он. 

Также, отметил Хуснуллин, в России до сих пор законодательно не урегулированы 
вопросы управления апартаментами и централизованно построенными малоэтажными 
коттеджными поселками. 

"В ЖКХ накопился большой клубок проблем, который надо решать. Сейчас мы на это 
обратили особое внимание именно в рамках стратегии развития стройотрасли и сферы ЖКХ. 
Мы хотим до конца года для себя определиться с предлагаемыми мерами, определиться с 
источниками финансирования, пройти согласование со всеми заинтересованными 
министерствами и ведомствами и не позже первого квартала 2022 года стратегию утвердить. 
И там мы уже пропишем все подходы", – заключил он. 

ПРАЙМ 
 

Экономисты рассказали, что сильнее всего подорожает до конца года 
К концу года ожидается сезонный рост цен на овощи и фрукты, большая часть которых 

будет поступать по импорту. Среди непродовольственных товаров сильнее прочих 
подорожает электроника, рассказала агентству "Прайм" доцент кафедры финансов цен РЭУ 
им. Г.В. Плеханова Елена Воронкова. 

По ее словам, темпы роста цен на продукты в России всегда на 1-2 п.п. выше общей 
инфляции. Ориентируясь на прогнозы Банка России по годовой инфляции в 5,7-6,2%, которые 
близки к оценкам международных финансовых организаций, можно ожидать роста цен на 
продукты примерно на 7-8% за год. 

"Характерные для курсовой динамики российской национальной валюты высокая 
волатильность и непредсказуемость заставляют импортеров закладывать цену товара 
некоторую "подушку безопасности", поэтому часто цены на зарубежные товары растут не в 
меру изменения валютного курса, а больше", — сказала она. 
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Непродовольственные товары за восемь месяцев с начала года уже подорожали на 
5,61%. В условиях расширения дистанционной деятельности продолжается рост спроса на 
гаджеты при том, что импорт смартфонов некоторых китайских моделей в Россию из-за 
санкций США. Расходы населения на смартфоны только в первом квартале текущего года 
выросли на треть, в том числе и по причине роста цен на них. 

Директор Центра Макроэкономических исследований Финансового университета при 
Правительстве РФ Евгений Балацкий в свою очередь, считает, что инфляция уже могла быть 
выше, но правительство сдерживало ее в преддверии выборов в Госдуму. 

"Перед выборами власти стремятся сохранить стабильную ситуацию на 
потребительском рынке, — указывает он. — Дело доходит до того, что представители 
правительства напрямую обращаются к крупным производителям и торговым сетям с 
просьбой сдержать цены". 

ПРАЙМ 
 

Власти придумали, как увеличить население России 
Поддержка семей с детьми, увеличение продолжительности жизни и система раннего 

выявления болезней помогут увеличить население России. План по реализации концепции 
демографической политики до 2025 года утвердили в правительстве РФ. 

«В плане семь разделов. Один из самых больших посвящен вопросам поддержки семей 
с детьми и мерам, направленным на увеличение рождаемости. Так, предполагается, что в 
2024 году меры социальной поддержки на основании одного лишь заявления или проактивно 
(вообще без заявлений) будут предоставляться 60% семей. Число получателей помощи от 
государства при рождении детей к этому времени должно увеличиться до 2,26 миллиона», — 
указано на сайте правительства. 

В России планируют увеличить продолжительность жизни, создать систему раннего 
выявления болезней, улучшить жилищные условия семей, а также сократить травматизм на 
производстве. В плане есть меры по снижению материнской и младенческой смертности, 
улучшению репродуктивного здоровья, продвижению традиционных семейных ценностей и 
активного долголетия, а также повышению продолжительности жизни. 

«Два раздела плана посвящены вопросам сохранения здоровья людей старшего 
поколения и тех, кто трудится на производстве. Кроме того, в документе есть блок, где 
сконцентрированы мероприятия, направленные на формирование мотивации к здоровому 
образу жизни, к занятиям физкультурой и спортом», — сообщили в правительстве. 

Власти России планируют увеличить среднюю продолжительность жизни в России к 2025 
году до 75 лет. Президент РФ Владимир Путин распорядился предусмотреть такие изменения 
в проекте Единого плана по достижению национальных целей развития РФ до 2024 года. 

 URA.RU 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Итоги выборов – почему победила Единая Россия 
Вспоминается финальная песня из мультфильма «Остров сокровищ», где поётся «До 

конца ещё осталось несколько минут, и меня, какая жалость, видно не убьют». 
В смысле, что до конца подсчёта голосов на парламентских выборах в России ещё 

несколько часов, но уже посчитано свыше 95% и вряд ли результат как-то кардинально 
изменится. Поэтому можно смело подводить итоги. 

Единая Россия получает половину голосов по спискам (с учётом распределения 
«премиальных» голосов от тех партий, которые не попадают в Госдуму – даже чуть больше) и 
около 200 (плюс-минус) мажоритарных. То есть в сумме порядка 320 мест в парламенте, а это 
даже не просто большинство, а конституционное (две трети). 

«Остальные не нужны, родной. Они только топливо зря едят»(с) 
То есть сохранится текущая ситуация, когда «Единая Россия» принимает нужные 

государству законы, а все остальные «парламентские партии» будут просто получать 
зарплаты и заниматься пустым популизмом, говорильней и демагогией. 
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ЛДПР. Прошлые выборы 13,14%, в этот раз 7,47% (здесь и дальше я пишу данные при 
подсчёте 95% голосов, конечный результат может слегка отличаться). Жириновский уже не 
торт, а других ярких лидеров в этой партии нет. Если так пойдёт и дальше, то в Думу 
следующего созыва ЛДПР уже может и не попасть. 

«Новые люди». Партия впервые в парламенте, как она себя проявит – будем 
посмотреть. Впрочем, набранные 5,4% не дают им особого веса и пространства для 
манёвров, но возможность законодательных инициатив у них появляется. 

«Справедливая Россия». Было 6,22%, стало 7,42%. Мощное «усиление» в лице 
Прилепина и прочих говорящих голов из телевизора дало всего порядка 1%. В количестве 
мест это 2-3. Оно точно того стоило? 

«КПРФ». Было 13,34%, стало 19,2%. И это с учётом того, что за «коммунистов» 
призывали голосовать все либеральные утюги. Знаете, если КПРФ поддерживают те, кто 
разваливал СССР (типа Ходорковского), то это какой-то отдельный уровень позора. И если 
вычесть «протестное» голосование» из этого числа (когда либералы давились, плакали, но 
голосовали за коммунистов), то картина для КПРФ безрадостная. Но партийные функционеры 
обеспечили себе ещё несколько лет безбедного существования, поздравляю. 

Можно констатировать провальный провал «унылого голосования». Из продвигаемых им 
кандидатов почти никто не прошёл. И сколько бы Лёня Купчик не истерил в твиттере про 
«фальсификации», но подобный итог (включая истерики) был очевиден для всех адекватных 
людей. 

Отдельно хотелось бы посмеяться с тех либералов, которые годами рассказывали о том, 
что «стадо гонят голосовать, а мы такие самостоятельные», а в результате стройными 
рядами пошли голосовать так, как им указали. И кто после этого стадо? 

В целом результат предсказуем. 
«Единая Россия» – единственная из парламентских партий, которая не занималась 

безудержным популизмом в стиле «бабам по мужику, мужикам по бутылке водки» или «у всех 
отнять, всем раздать» (не уверен, что в таком порядке). Народ у нас в большинстве мудрый, 
прагматичный, поэтому понимает, что банкет безудержной щедрости кто-то должен 
оплачивать. И даже догадывается, кто. 

«Единая Россия» – единственная из парламентских партий, которая не пыталась 
защищать своих коррупционеров (в отличие от КПРФ и ЛДПР, которые истерили про 
политические репрессии и угрожали уличными беспорядками, когда их представителей 
ловили на горячем), и во всех случаях, когда против единороссов заводили дела по 
коррупции или другим преступлениям – мгновенно приостанавливала членство в партии и не 
пыталась мешать следствию и суду. 

Так что все получили тот результат, которого заслужили. Выборы продемонстрировали 
стабильность государственного курса и высокую поддержку руководству страны со стороны 
граждан (и это несмотря на некоторые непопулярные вынужденные шаги, типа пенсионной 
реформы, а также невзирая на продолжающуюся пандемию). Так что Россия продолжит 
динамично развиваться и использовать меняющуюся геополитическую ситуацию для своей 
пользы. 

Всё идёт по плану. Сохраняйте спокойствие и любите Россию, сограждане! 
Конт 

 
Они не интегрируются. Или как приходит кирдык. О том, почему пора прекратить 
массовый завоз гастарбайтеров 

Вы слышите этот стон? «Некому работать!» – разносится по всей Руси великой. «Русские 
не хотят идти на непрестижные работы!» – отвечает эхо от Владивостока до Смоленска. Это 
стонут работодатели. От застройщиков до рестораторов. Только компьютерщики не стонут, 
они как-то обходятся без гастарбайтеров. И СМИ худо-бедно справляются и, дай бог, 
продержатся до тех времен, когда заметки начнут за людей писать роботы-андроиды. 
Колонки тоже. Недолго уже осталось. 

Пандемия сдула из России, наверное, пару-тройку миллионов гастарбайтеров. Может, 
больше. Оценки насчет того, сколько их тут было до пандемии на самом деле, разнятся. Что-
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то около 10-11 млн. По этой части мы на втором месте в мире после Америки (с очень 
небольшим отставанием), где своего населения почти в 2,5 раза больше, чем у нас. 
Работодатели отраслей, где работников-мигрантов особенно много, взмолились и с мольбой 
дошли аж до президента: мол, надо как-то их сюда завозить, рук не хватает, стройки встанут. 
В краткосрочном плане, может, оно так и надо сделать, чтобы избежать коллапса отрасли. А 
вот в долгосрочном и даже среднесрочном плане, уверен, с этой практикой надо кончать 
решительно и бесповоротно. Осталось решить, где кончаются эти самые краткосрочные 
меры. 

Основной поток гастарбайтеров к нам идет понятно из каких стран. После открытия 
безвизового режима с Европой для Украины и Молдавии работа в России стала для 
тамошних граждан менее интересной. Хорошо еще, спасибо ему, «батька» Лукашенко помог 
со своими репрессиями: ведь пойди и он еще «на Запад» интегрироваться, от нас бы и 
белорусы сбежали. Но их все равно мало, на всю Россию не хватит. 

Угроза, как она видится на массовом уровне, от мигрантов – понятно какая. Наши обычаи 
принимать не хотят, русский язык толком не знают, хотя многие тут оседают, получают 
гражданство. По некоторым оценкам, оседают до трети, но надо учитывать общий масштаб, 
это вам не от малочисленных белорусов треть осталась. Периодически случаются эксцессы, 
как недавно в Подмосковье, где граждане Таджикистана изнасиловали и убили немолодую 
женщину, которые вновь заставляют поднимать хайп: вот, мы же говорили. 

Кстати, сцены в подмосковной деревне Бужаниново, где все это произошло и где жители 
сошлись на несанкционированный сход и им за это ничего не было, отдаленно напоминают 
аналогичные сцены на американском Юге периода расовой сегрегации (слава богу, у нас без 
ку-клукс-клана): мол, чтоб духу вашего «чужеродного» тут не было, только в прислугу, только 
задешево, сделал дело – и свалил. А чем кончилось? Правильно – Black Lives Matter. Ну и 
коленопреклонением, конечно. 

В ответ на «долой мигрантов!» звучат предложения по поводу «усиления интеграции». 
Надо их обучать русскому языку, надо заставлять жить по нашим порядкам и обычаям. Я 
уважаю такое мнение, во всяком случае, надо пытаться все это делать. Хуже не будет. Но 
сам, будучи скептиком по природе, в действенность всех этих благих мер не верю ни минуты. 

Они не интегрируются и не станут подстраиваться. Это люди иной культуры, традиций, 
религии (она часть общей культуры). И они останутся верны своим традициям, своей 
культуре и своей религии. Мы же не собираемся крестить их насильно, не так ли? 

Более того, я не знаю ни одной страны в мире, где массовая иммиграция «иноверцев» 
(не имею в виду именно сугубо религиозный аспект, а общецивилизационный) была бы 
успешно переварена в некоем плавильном котле христианско-иудейской цивилизации. 

Это котел даже в Америке, которая его сама сконструировала, уже толком не работает. 
Главное, что демография работает не на нас и вообще не на аборигенов «цивилизованного 
мира», а на «приезжих» и родственные им народы. Та же Америка к 30-40-м годам нынешнего 
века станет страной, где белые, в основе своей англосаксы, будут уже не большинством, как 
сейчас, а окажутся на втором месте после испаноязычных, которых там выделяют в 
отдельную демографическую группу, причем небезосновательно. Первым языком США может 
стать уже не английский, а испанский. Произойдут еще более значительные общественные 
изменения. 

Нас ждет еще более серьезная демографическая трансформация. По некоторым 
прогнозам, граждане, принадлежащие к мусульманской культуре (вне зависимости от того, как 
строго они следуют религиозным традициями и канонам) к 2040-2050 годам станут в России 
большинством. Так что еще неизвестно, кому к чему придется больше приспосабливаться и 
во что интегрироваться. 

Это не хорошо и не плохо – такова демография. Она может внести драматические 
перемены в общественную и политическую жизнь в нашей стране, которые пока трудно 
предвидеть во всех подробностях. Вопрос сегодня в том, стоит ли торопить события и 
завозить сюда миллионами людей, которые не могут – и давайте будем честными – не 
собираются становиться «типичными русаками», как случилось с теми некоторыми 
иностранцами, которые начали массово заезжать сюда при Петре Великом. Настолько, что и 
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русский язык они подчас знали лучше самих аборигенов. Кто у нас «Толковый словарь 
живого великорусского языка» составлял? Он, конечно, известен как Владимир Иванович, вот 
только папа у него был датчанин Йохан Кристиан, а мама – немка, урожденная Фрейтаг. Но 
мы отвлеклись. 

Если прислушаться к некоторым стонам работодателей, то нашей стране, чтобы «идти в 
будущее», надо аж до 5 млн гастарбайтеров завезти прямо немедленно. Звучат предложения 
организовать «дешевые чартеры» или чартерные поезда. Дать приезжим тут временное 
доступное жилье, обеспечить медпомощью и так далее. Иначе – кирдык. 

Кстати, слово «кирдык» происходит от созвучного киргизского боевого клича «кирдик», 
означающего «мы вошли». При взятии города или крепости, например. 

Аргументация в пользу такой политики сводится к нескольким тезисам. Главный – 
дешевизна иностранной рабсилы. Хотя это уже не совсем так. Скажем, по состоянию на 
прошлый год медианная зарплата что в столице, что в российских регионах у гастарбайтеров 
была примерно на треть выше, чем у «аборигенов». Отчасти это объясняется тем, что они 
работают дольше. Ну так и те, кто из россиян по-настоящему вкалывает, уже 8-часовым 
рабочим днем давно не ограничиваются. На столичных и региональных стройках зарплаты 
разнорабочих и специалистов варьируются от вполне сносных 35-60-тыс до 80-90 тыс. и 
выше. Хотя, конечно, работодатели несут дополнительные издержки в случае найма россиян, 
поскольку, если в белую, то надо платить еще социальные платежи около 40%. Кстати, с 
какой радости аналогичные платежи – хотя бы некоторые – не взимают с гастарбайтеров? 
Кроме пенсионных. Они разве тут ничем не пользуются? Включая скорую, если что. 

Также, если подсчитать все прямые и косвенные издержки общества от такого набега 
приезжих, то экономия конкретных предпринимателей на оплате их труда покажется сущей 
мелочью. Но это знакомая схема: приватизация прибыли и национализация убытков. 

Второй аргумент: россияне не идут на «непрестижные работы». Ну так надо поднимать 
их престиж. Да, они не хотят вставать в общий строй серых теней, которых на рассвете 
автобусами увозят от общежитий на точку и потом привозят обратно. Эти люди напоминают 
подконвойных рабов и выглядят они совсем непрестижно – помыкаемые «ментами» и 
бригадирами, лишенные соцзащиты и порой элементарных человеческих прав. Россияне не 
хотят выглядеть и быть, как они. Они в этом виноваты? Наше государство видит так 
«идеальных работников» (и граждан)? Это лишь кажется удобным и дешевым. Пока рабы не 
восстанут. 

Использование дешевой рабсилы тормозит процесс механизации труда и внедрение 
передовых технологий, задает заниженные стандарты по всему рынку труда, занижает нормы 
соцзащиты и безопасности. Это деградация экономики, паразитирующей на дешевых 
трудовых ресурсах. 

Наконец, почему «дешевые чартеры» должны быть доступны гастарбайтерам, но не 
жителям российской провинции? Как и временное нормальное жилье и медобслуживание. 
Почему мы опускаемся до трудовых стандартов и норм, характерных для России самого 
начала ХХ века, когда начали принимать самые первые законы в пользу рабочих? И сами 
предприниматели начали обустраивать их вполне сносный даже по нынешним временам быт. 
Руины или даже целые постройки возведенных всякими Морозовыми первых 
многоквартирных домов для рабочих и сейчас сохранились в умирающей российской 
глубинке рядом с руинами закрытых предприятий. 

Другой аргумент: россияне не обладают должной квалификацией. На улицах столицы и 
других городов можно, однако, воочию увидеть, насколько «высока» квалификация 
многочисленных укладчиков и переукладчиков плитки и бордюров, а также асфальта с 
помощью лопаты и деревянных ручных трамбовщиков. Не надо нам рассказывать сказки, что 
вот эти забитые и плохо говорящие на языке страны трудоустройства люди, понукаемые, как 
скот, обладают некоей высочайшей квалификацией. Или у них на въезде проверяют дипломы 
о полученных профессиях? Ну разве что у некоторых – интересуются. У подавляющего 
большинства нет. Просто они уже с соплеменниками оккупировали целый ряд профессий, 
передавая свой нехитрый практический опыт новым кадрам. Между тем, обучение простым, 
да и тем же строительным специальностям обойдется в примерно тысяч пять рублей на 
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работника в соответствующем техникуме или колледже продолжительностью максимум в 
месяц. И вот эту самую разрушенную (под напором дешевой рабсилы в том числе) систему 
профтехобразования давно пора воссоздать, переориентировав на самих россиян. 

Ну и, наконец, нехватку населения можно восполнять качественной иммиграцией, 
основанной на баллах (учитывая квалификацию и уровень образования) и исходящей из 
приоритета для носителей российской цивилизационной культуры. И да, этим людям надо 
давать гораздо большие «подъемные», чем сейчас предусмотрены по программе 
переселения соотечественников. 

Например, вы знаете, какое пособие положено даже вынужденному переселенцу в нашу 
гостеприимную страну? В 2021 году. 100 (сто) рублей. Единоразово. Если семья переселенца 
признана малообеспеченной, то на каждого члена семьи – по целых 150 (сто пятьдесят) 
рублей. Тоже единоразово. 

А вот подъемные уже для переселяющихся по программе переселения 
соотечественников в регион приоритетного заселения (типа Камчатки, например, или 
Хабаровского края) составят в общей сложности (выплачивают в два приема) менее 300 тыс. 
рублей на заявителя и менее 150 тыс. на члена семьи. В регион не приоритетного заселения 
типа Брянской или Костромской области, которая у нас будто прямо-таки «процветает» 
настолько, что народ плодится, как кролики (на самом деле, численность населения 
Костромской области за последние 20 лет сократилась более чем на 15%): 20 тыс. рублей на 
заявителя и 10 тыс. на члена семьи. 

Это полный кирдык, иными словами. На этом у меня все. 
Георгий Бовт, политолог, «Газета» 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 21.09.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 73,33  ▲ 0, 77 

EUR 85,88  ▲ 0, 42 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 
 


